

令和5年6月26日



— 鹿児島市立吉田北中学校 —

北だより

6月号

【一生懸命だと知恵が出る。中途半端だと愚痴が出る。
いい加減だと言いつけが出る】

校長 鮫島 譲

中学生の頃、部活動の顧問の先生に言われた言葉です。毎日の代り映えのしない練習に飽き飽きし、全く身の入らない稽古をしていたときのこと。当時、友人とよく口にしていたのは「こんな稽古が役に立つのか」とか「専門の先生がいないから強くなれない」などと批判的なことばかりでした。顧問の先生はこう続けます。「君たちは本当に強くなりたいと思っているのか？ ○○中（強豪校）には絶対勝てないと思っているんじゃないか？確かに私は専門ではないけれど、君たちがいい加減な気持ちで稽古していることぐらいわかる。限られた大切な中学校の部活動の時間を、こんないい加減な気持ちで過ごしていいのか」と。「一生懸命とは、命がけで事に当たること。命がけでやれば、何が何でもやろうとするので、知恵をしぼり、知恵が出るものだ。中途半端とは、態度などが徹底せず、どっちつかずの状態であること。態度が徹底せず、どっちつかずの状態であれば、自分を棚上げして不満ばかりでてくるので、愚痴しか出ない。いい加減とは、最後までやり遂げずに途中で投げ出すこと。途中で投げ出せば、弁解して人のせいにしたくなる。今の君たちは中途半端でいい加減そのものだ！」

それから暫くして、私たちは愚痴を言うことをやめました。そして、道場に先生の言葉を掲示し、ただひたすらに技量の向上を目指して毎日の稽古を重ねました。最後の大会、勝てないと諦めていた強豪校に競り勝ち、県大会進出を決めました。顧問の先生の涙の笑顔を鮮明に覚えています。今でも体が「カッ」と熱くなる青春の思い出です。卓球や陸上大会の応援に行き、必死に頑張る生徒の姿を見て久々に思い出しました。



「耐雪梅花麗」— 雪に耐えて梅花麗し —

梅の花は、冬の雪や厳しい寒さを耐え忍ぶからこそ、初春に美しい花を咲かせ、かぐわしい香りを発する。苦難や試練を耐えて乗り越えれば、大きく見事な成長が待っているというたとえ。大成するには忍耐が不可欠だということです。これは郷土の偉人「西郷隆盛」の漢詩ですが、一昨年のドラフト会議で阪神に2位指名された鈴木勇斗投手（鹿屋中央高：創価大）が座右の銘として記者会見で答えました。高校時代は県屈指の左腕として活躍しましたが、大学では3年生になるまで全く注目されませんでした。しかし日々努力を重ね、ドラフトで指名される選手にまで成長しました。どんなに苦しいときでも堪え忍び、目標に向かって努力を怠らない・・・大きな結果を出す人や夢を実現する人に共通する点ですね。

「耐雪梅花麗」吉田北中の生徒たちも頑張っ欲しいなあ!(^^)!

行事

第33回弁当の日

6月10日（土）、第33回「弁当の日」を本校体育館で実施しました。「弁当の日」は、総合的な学習の時間の中での活動で、各自がテーマ（課題）を設定して取り組んでいます。

当日をむかえるにあたり、生徒たちは事前学習として「弁当の日」の趣旨説明等を受けた後、各自の課題設定や献立の検討、旬の食材やレシピの調査、弁当紹介シートの作成等を行いました。

当日は、南日本新聞社の記者さんとカメラマンさんが本校の「弁当の日」の取組の取材のために来校され、各自が課題と向き合って完成させた、趣向を凝らした美味しそうなお弁当を並べて、記念撮影を行いました。その後、全校生徒・職員で会食しました。昨年度実施した第32回「弁当の日」では新型コロナウイルス感染症対策のため、黙食の約束事がありましたが、今回はグループで談笑しながら楽しく食べることができました。

なお、生徒が作成した弁当紹介シートは、2学期に行われる文化祭で展示しますので、ぜひご覧ください。また、第34回「弁当の日」は11月の土曜授業で実施する予定です。



行事

活動紹介

心の教室

5月31日(水)、「ヨガ&カイロプラクティック施術院ROOM主宰」の中根美千代先生を講師としてお招きして、全校生徒と職員を対象に「心の教室」を開催しました。講話と演習を交えて、心と身体を整えるための方法を指導していただきました。



上級学校説明会

6月6日(火)、2・3年生とその保護者を対象に、上級学校説明会を開催しました。3年生の希望調査を基に、蒲生高校・明桜館高校・鹿児島実業高校・龍桜高校・鹿児島城西高校の5校の先生方に来校していただき、それぞれの学校の特色等について説明していただきました。生徒たちは、説明をしっかりと聞き、積極的にメモをとる等、真剣な様子で参加していました。今後の進路選択に生かしてほしいものです。



第1回 小中交流タイム

6月13日(火)、令和5年度1回目の小中交流タイムを実施しました。昨年度は新型コロナウイルス感染症の影響で、人数制限等をもうけての実施でしたが、今年度は吉田小学校の全校児童と吉田北中学校の全校生徒が参加して実施することができました。生徒会執行部の生徒たちが「小学生と一緒に盛り上げたい!」という熱い思いで考えた、新聞紙を利用した2種類のレクリエーション行い、体育館が笑顔と歓声でいっぱいになりました。小学生から「楽しかった!またやりたい!」という、最高の誉め言葉をもらえ、中学生は、とてもうれしそうでした。第2回の小中交流タイムは、12月8日の土曜授業で実施する予定です。



話題

東西会ボランティア作業

6月4日(日)、東西会ボランティア作業に多くの生徒・保護者・職員が参加しました。天気が良かったので、生徒たちは保護者や職員と一緒に通学路の危険箇所の確認を兼ねてゴミ拾いを行いました。



話題

教育実習終了(先生)

3週間お世話になりました。

最初はとても緊張しましたが、先生方や生徒の皆さんが温かく迎えてくださり、学校生活にも早く慣れることができました。昼休み等に、生徒の皆さんとお話をしたり、外で遊んだりしてとても充実した日々を過ごすことができました。この教育実習で学んだことを大学でも生かしていきたいと思っています。皆さんも、夢に向かって頑張ってください。応援しています。



表彰

よшきた!北中生の活躍

【鹿児島市あいご子ども会イン・リーダー】

認定証 2年: .

【歯と口の健康週間作品展(標語の部)】

入選 3年:

行事

7月の行事予定

- 5日(水) 福祉体験学習(1年生)
レクリエーション・ニュースポーツ
体験教室
- 7日(金) 家庭教育学級
- 8日(土) 土曜授業 郷土芸能伝承活動③
- 11日(火) ストレスマネジメント教室
- 12日(水) 授業参観 学級PTA
学校保健委員会
- 13日(木) 国際交流活動
- 14日(金) 生徒会専門部会
- 17日(月) (祝) 海の日
- 18日(火) 学期末大掃除
- 19日(水) 郷土芸能伝承活動④
- 20日(木) 終業式 大掃除
- 21日(金) 夏季休業~8/31

